



EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XLVIII

DECARO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM. 14033

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la PENINSULA: Un mes, 1'50 ptas.—Tres meses, 4'50 d.—EXTRANJERO: Tres meses, 10 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—La correspondencia de la Administración.

REDACCION Y ADMINISTRACION, MAYOR, 24

LUNES 7 DE SEPTIEMBRE DE 1908

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Corresponde en París: Mr. J. Lorette, 16, rue Rougemont; Mr. J. Jochen, 31, Fehrburg-Monmartr.

MAL CARIZ

Digase lo que se quiera, ofrece mal cariz la cuestión de Marruecos, que presenta dos aspectos igualmente graves: el dualismo Haffid-Aziz, ó sea dos sultanes, y un solo protocolo de Algeciras, y el antagonismo en el problema marroquí.

Basta leer la prensa de Francia y Alemania para comprender que será muy difícil conciliar á ambas potencias en la cuestión norteafricana.

Los periódicos alemanes afirman que el Gobierno, no solo no abraja intención de salir del concierto europeo, sino que desea mantenerse dentro del Acta de Algeciras y marchar de perfecto acuerdo con las potencias signatarias del protocolo; pero dentro de ese criterio cree que Haffid es el único que posee la fuerza necesaria para hacer observar los contratos existentes y cumplir las obligaciones contraídas, y á eso obedece la iniciativa del gobierno alemán, invitando á las potencias á reconocer á Haffid.

Los periódicos franceses, por el contrario, dicen que Haffid ha subido al trono gracias al partido fanático almorávitico, que antes de tomar determinación alguna sobre la cuestión dinástica de Marruecos hay que consultar á las potencias, exigir garantías á Marruecos; que Francia no quiere apresurarse á reconocer á Haffid, y que no están dispuestos los franceses á evacuar á Chchaua por dar gusto á Haffid y á los alemanes.

El resumen de las impresiones de la prensa francesa sobre la cuestión de Marruecos es: que Alemania quiere imponer á Haffid á Europa á despecho del Acta de Algeciras, y obligar á Francia á que abandone Marruecos, sin indemnizaciones ni garantías, y entregar la Argelia á las invasiones del fanatismo musulmán.

Como se comprende, el antagonismo de Francia y Alemania amenaza llegar á un punto culminante, y acaso la cuestión de Marruecos sea el motivo de un grave dispendio.

Se debe desear que este dispendio no conduzca á un conflicto entre ambas naciones, que provoque una conflagración internacional y de ese fraste con la paz europea.

PARA EL ECO DE CARTAGENA.

La fiesta de la Natividad

La Iglesia consagró una fiesta solemne para conmemorar el Nacimiento de la Santísima Virgen María, que nació el 8 de Septiembre en el año de Roma de 738, bajo el reinado de Herodes y el consulado de Marco Druso Livio y de Quinto Calpurnio Pisón.

La Fiesta de la Natividad no se presenta, al menos con esplendor, desde el origen del Cristianismo, y el primer, y más antiguo documento que se posee es el Sacramentario de S. León el Grande, en el cual se encuentra, lo mismo que en el de San Gregorio, la fiesta de la Natividad con una misa y oraciones propias.

Celebrábase generalmente en la Navidad antes del Siglo VII, y antes del IX era una de las más solemnes en Francia, siendo al parecer la ciudad de Angers la que se distinguía en esta circunstancia por su devoción á María, y por la pompa con que sus habitantes celebran la Natividad. Según

conjeturas bastante probables, de esto procede el que las provincias circunvecinas llamasen á esta fiesta la Anjouina, como si hubiera tenido su origen en Anjon. No tardó el Oriente en rivalizar en celo con el Occidente, y desde mediados del Siglo XII vemos celebrada allí la fiesta de la natiuidad con igual pompa que las principales solemnidades de la Iglesia.

Siempre ha merecido gran respeto el nombre de María.

Durante muchos siglos se prohibió á las mujeres, hasta á las de sangre real, que tomasen el nombre de María. Debiendo casarse Alfonso VI, rey de Castilla, con una princesa mora, á la cual era preciso dar un nombre al bautizarla, prohibió que le diesen el de María aunque la joven lo deseaba vivamente. En el Contrato de boda entre la duquesa María Luisa de Never y Ladislao rey de Polonia, se estipula que la princesa ha de dejar el nombre de María, y no conservar más que el de Luisa. Casimiro I otro rey de Polonia, hizo lo mismo cuando se casó con María hija del Duque de Rusia. De esto procede la costumbre tanto años conservada en Polonia de que ninguna mujer, de cualquiera condición que fuera, pudiera llevar el nombre de María.

Estos ejemplos revelan la veneración que se tenía en la antigüedad al nombre de María.

Los Reyes á Barcelona

Se asegura que está acordado el viaje de S. S. M. M. á Barcelona.

Según manifiestan los periódicos de aquella capital, tendrá lugar el día 13 del actual, permaneciendo D. Alfonso y D.ª Victoria cuatro días en Barcelona.

Después recorrerán varias comarcas catalanas en cuya excursión invertirán otros cuatro días.

Con referencia á este viaje, se aseguran aplazadas las regatas anunciadas por el Club de aquella ciudad, para los días del 6 al 12 de Octubre, en los cuales figuran la copa del Rey y copa de la Reina.

Estando anunciadas estas pruebas para los días 8 y 9 de Octubre es posible que se aplacen á fin de que los Reyes puedan presenciarlas.

En los Centros Oficiales no se tiene todavía noticia del viaje en definitiva, aún cuando se creó que en efecto tendrá lugar en la fecha indicada.

PARADOJAS

Música y pintura

Si la música domestica las fieras es cierto también que no suaviza las costumbres; pues es cosa reconocida que un músico es un ser terrible con quien es peligroso disputar. En cambio la pintura parece llamada á servir de lazo de unión entre los diversos fragmentos del cuerpo social.

Hoy en día todo el mundo pinta. En París hay salones para todo el mundo. Salón ó exposición de médicos, de abogados, de dependientes de comercio; y no tardaremos mucho en ver el salón de los políticos pintores. Aquí, aunque en menor escala, sucede lo propio. Todos los días se anuncia una exposición más ó menos limitada, limitada á veces al escaparate de una tienda. No hay niña de casa rica que no sepa empuñar un pincel, y sabido es que el propio Maury no ha desahogado pintar acuarelas.

Aplaudamos y fomentemos esta afición, pues ella puede ser fecunda

en hermosos resultados. Durante el tiempo que un médico pasa embarnando una tela, sus enfermos respiran libremente y no es posible imaginar lo tranquilos que todos quedaríamos si el Congreso de los diputados se convirtiera en una academia de pintura. A la tribuna subiría el modelo, y los diputados, en vez de hablar pintarían.

Pues la pintura tiene esta excelente cualidad: es inocente; no daña á nadie. Lo cual no puede decirse de las leyes, decretos y reales órdenes que los políticos nos sirven.

Un tiempo fué en que se creyó que la música nos traería la fraternidad universal; fué entonces cuando todo el mundo tocaba el piano. Pero hubimos de confesar el fracaso. Ahora nos atenemos á la pintura para suavizar asperezas entre los hombres. Todos seremos pintores, y los demás trabajos en que nos ocupáremos serán considerados como accesorios. El terreno de conjunción, de armonía, se ha encontrado al fin: la pintura. Felicitémonos de ello.

Pues es evidente que las distintas escuelas de pintura son infinitamente más pacíficas que las escuelas de música. Poned frente á frente á un Wagnerista y á un entusiasta de la música italiana, y veréis cuan rápidamente la conversación degenera en acalorada disputa; mientras que el artista que adió pinta narices al carbón, no deja de tender afectuosamente la mano al puntillista más extravagante.

De manera que parece hemos hallado el buen camino. Arrinconemos las solfas, y mano al pincel, al lápiz y al carbón. Hagamos todos escuela, y aunque sea dudoso que por este camino logremos mejor resultado que por el de la música, probémoslo; pues en último término, nada nos cuesta probarlo.

MAX

MARINA DE GUERRA

Reorganización naval en China

A pesar de la falta de dinero y de hombres, la reorganización de la Marina del Celeste Imperio se puede considerar un hecho, habiendo seguido el desarrollo de las escuadras moder-

nas y poseyendo un conocimiento real acerca de ellas.

Hasta ahora, la única medida adoptada ha sido la de encargarse al Subsecretario del Ministerio de Negocios extranjeros, que recibió su instrucción en el Colegio naval de Tientsin y en Inglaterra, de presentar al Gobierno un proyecto creando el Ministerio de Marina en China.

Dicho funcionario no es otro que el respetable Wan Ta-Hueh, que hace tres meses salió de Pekín para Londres con el encargo de informarse acerca de los precios de construcción en Inglaterra de acorazados, cruceros y otros buques de guerra, con objeto de informar respecto al asunto al Gobierno.

Con objeto de garantizar una buena instrucción á los oficiales que después han de prestar sus servicios en la Armada, el embajador de China en Londres ha pedido al Gobierno inglés la correspondiente autorización para que los jóvenes chinos que han recibido una instrucción naval en la Escuela inglesa que se halla destacada en aguas de China ó que están en curso de instrucción puedan embarcar en los acorazados y cruceros de las fuerzas navales británicas en aguas metropolitanas.

Se anuncia por otra parte, que el ministro de la Guerra ha dirigido á todos los virreyes y gobernadores de provincia una Memoria que va á someter al Emperador, Memoria que se refiere á un proyecto de reorganización de la Marina, proponiendo que la flota de guerra china se distribuya en tres divisiones, denominadas: escuadra de Pe-You, escuadra de Nan Young y escuadra de Yuel-Young.

Cada una de esas divisiones comprenderá un acorazado ó dos cruceros de primera clase; cinco ó seis cruceros de tercera clase y seis cruceros de cuarta clase, una flotilla de cañoneros, otra de transportes y de chinchorros, otra de destructores, de torpederos y de submarinos.

La escuadra del Norte tendrá su base en Chefoo y Tientsin; la central en Sam-Men-Wan y Chusan, y la del Sur en Canton y Yuel-Ling-Koung. Cada una de las estaciones navales estará al mando de un almirante responsable de la organización de las dotaciones y de la defensa móvil. El mando superior de las tres Escuadras

tendrá su cuartel general en Nam-Young.

Los buques que componen actualmente la Escuadra china recibirán otro destino.

SUCESO MISTERIOSO

El niño abandonado

El sábado último fue encontrado en el barrio de Santa Lucía un precioso niño de unos cuatro años de edad, que según decían los curiosos que se juntaron en derredor, había sido abandonado por una mujer que había llegado en uno de los vapores que hacen la carrera de esta ciudad á Barcelona.

A las preguntas que varias mujeres le hicieron á la criaturita no daba respuesta alguna y solo pudo averiguarse que se llamaba Diego y que había venido por mar acompañado de una mujer que allí le dejó.

Buena acción

Una mujer que se acercó al grupo, al ver el abandono del niño, se hizo cargo de él, diciendo: «Puesto que su madre lo abandonó yo le recibo, tengo dos hijos y me haré cuenta que tengo tres».

Esta mujer de corazón tan hermoso se llama Dolores Alonso Pérez y es esposa de un trabajador de las obras de extracción del vapor «Siro».

Al llevarse á su casa el niño abandonado, su primer cuidado fue dar aviso al comandante del puesto de la guardia civil de aquel barrio.

Averiguaciones

Al tener noticias el digno Sr. Juez de Instrucción comenzó á practicar las consiguientes averiguaciones, no pudiendo saber en concreto qué clase de mujer era la que había cometido tan infame proceder.

Así las cosas, el inspector señor Calvo dió órdenes á sus agentes para que indagasen todo lo que con este asunto se relacionase, y sus disposiciones fueron secundadas con tal acierto, que ayer mañana el guardia municipal Alfonso Velazquez, deparó en la calle del Duque, á una mujer cuyas señas coincidían con las de la que, según algunos vecinos del barrio de Santa Lucía, conducía al niño.

EL ALIMENTO DE LOS DIOS 192

to sea razonable—lo dijo el delegado.—Pero si usted se empeña en tirar del cordón por vía de protesta, nos veremos obligados á quitarle ese medio de comunicación.

Las últimas palabras en tónos egodos que escuchó el polifón fueron:

—¡Pero dígame usted al menos si mi hijo!...

Biblioteca de EL ECO DE CARTAGENA 189

perceptibles. Hallábase en tal situación de espíritu, cuando entraron en su estancia el delegado y varios policías seguidos de una orada, levantó la cabeza y exclamó, con el pensamiento fijo en lo que acababa de leer:

—¿Craf que me trajan un periódico de la noche —y póngendose bruscamente en plé, añadió:— ¡Qué significa esto?

Redwood se enteró de que la policía había ido á su casa con un coche para llevarlo, pero cuando el delegado vio que acababa de dejar el lecho, decidió esperar un día más para hacer su declaración sin peligro, sin que por eso lo dejara en libertad; la policía se instaló en la casa que quedó convertida en prisión. Aquella casa era la de que había nacido el gigante Redwood; la en que fué santificada la herácloteoría por primera vez á un ser humano, y en la que había muerto la mujer de Redwood, quien desde entonces, y hacía de esto ochos años, vivía solo en ella.

Admirado no quedó el delegado de tal noticia al encontrar con un hombre líano y barba, con la barba puntiaguda y guñe, ojos vivos color pájaro y voz dulce, pero con el continente de las personas que únicamente piensan en cosas grandes, y más se admiró aún, al observar el contraste que ofrecía su figura con el enorme, bello que se le imputaba.